

Fecha: 15-01-2026

Medio: El Longino

Supl. : El Longino

Tipo: Noticia general

Título: Gobierno de Tarapacá formaliza entrega de terrenos para avanzar en el nuevo Hospital de Iquique

Pág. : 5

Cm2: 659,3

VPE: \$ 396.220

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

3.600

10.800

No Definida

JUEVES 13 DE ENERO DE 2022

EL LONGINO

www.ellongino.cl

# Gobierno de Tarapacá formaliza entrega de terrenos para avanzar en el nuevo Hospital de Iquique

Servicio de Salud Tarapacá recibió cuatro hectáreas de terreno fiscal para estudiar, desde el análisis de la población y las prestaciones actuales, hasta la proyección de las necesidades futuras de la región.

El proyecto del nuevo Hospital de Iquique sumó un avance clave en su etapa preliminar, luego de que el Gobierno Regional de Tarapacá concretara la firma del acta de entrega de la concesión de uso gratuito de dos inmuebles fiscales ubicados en el sector de Huayquique. Se trata de una formalización que permite desplegar un requisito esencial para continuar con los estudios técnicos y sanitarios que sustentarán la iniciativa, considerada estratégica para fortalecer la red asistencial frente al crecimiento urbano y demográfico que enfrenta la región.

La ceremonia fue encabezada por el Gobernador Regional, José Miguel Carvajal, junto al seremi de Bienes Nacionales de Tarapacá, Osvaldo Ardiles, y la directora del Servicio de Salud de Tarapacá (SST), María Paz Iturriaga. En concreto, el acta formaliza la entrega de los lotes 4 y 5 del sector E de Avenida Costanera, con una superficie total de 4,028 hectáreas. Con esto, el terreno queda disponible para retomar y profundizar los análisis que permitirán definir el perfil, la capacidad y el estándar del futuro recinto

hospitalario.

Durante la actividad, el Gobernador Carvajal subrayó el sentido político y territorial del acto, destacando que la firma no se reduce a un trámite administrativo, sino que representa una señal de avance cuando las instituciones regionales alinean decisiones y visión de largo plazo. Recalcó que el paso se concreta gracias a nuevas facultades de los gobiernos regionales y al respaldo del Consejo Regional, lo que permite poner el terreno a disposición para iniciar "el camino del nuevo hospital que Tarapacá necesita", en un contexto donde la demanda por prestaciones de salud viene tensionando la capacidad instalada en Iquique y en la red provincial.

La autoridad también situó este hito dentro de una mirada más amplia de planificación urbana hacia el sector sur de la ciudad. En su intervención, remarcó que el área donde se emplazan los lotes corresponde a la Zona de Gestión Metropolitana 3 (ZGM 3), identificada como un eje de expansión y de concentración de inversiones públicas y privadas en el marco del plan estratégico del Área Metropolitana

Alto Hospicio-Iquique. En esa línea, planteó que el nuevo hospital debe ser entendido como una infraestructura articuladora, capaz de integrar salud con educación superior, formación de capital humano y conectividad, empujando un desarrollo urbano equitativo y planificado. Desde el Ministerio de Bienes Nacionales, el seremi Osvaldo Ardiles explicó el origen fiscal de los terrenos y el alcance de la decisión. Precisó que los paños pertenecían a las Fuerzas Armadas y que fueron recuperados en el marco del Plan de Emergencia Habitacional. Sin embargo, enfatizó que lo sustancial es el carácter regional de la determinación de avanzar hacia un segundo hospital para Iquique, valorando que sea una decisión tomada desde el territorio. A la vez, señaló que el rol de su cartera es disponer terrenos para responder a requerimientos de grandes proyectos regionales, destacando además que, durante la actual administración, se han otorgado 117 concesiones de uso gratuito a organizaciones sociales y servicios públicos, de las cuales 91 corresponden a competencias transferidas al Gobierno

Regional.

El componente técnico del hito fue relevado por la directora del Servicio de Salud de Tarapacá, María Paz Iturriaga, quien calificó la entrega como un paso determinante para el sistema sanitario regional. Explicó que los estudios asociados al proyecto se habían iniciado hace tiempo, pero se encontraban detenidos por no contar con el terreno, condición indispensable en la fase inicial de cualquier iniciativa hospitalaria. Advirtió que en una zona urbana como Iquique, disponer de un paño de esta magnitud, con buena ubicación y conectividad, era una dificultad real que ahora queda superada. Con la entrega formalizada, el SST podrá retomar los estudios que sustentan la justificación técnica y sanitaria del nuevo hospital. Iturriaga detalló que estas evaluaciones abarcan desde el análisis de la población y de las prestaciones existentes, hasta la proyección de necesidades futuras, en un escenario donde el hospital actual fue diseñado para atender a una población significativamente menor a la que hoy demanda atención. En ese marco, explicó que equipos

multidisciplinarios trabajan en variables esenciales como número de camas, especialidades requeridas, superficie y estándares de funcionamiento, con el propósito de construir una propuesta robusta que responda al presente y anticipa el crecimiento de los próximos años.

El avance se enmarca, además, en un proceso que ha tenido acompañamiento a nivel nacional. Se recordó que en julio de 2025 el ministro de Bienes Nacionales realizó un acto oficial en el mismo terreno de Huayquique, destacando la importancia estratégica de la concesión y reafirmando el compromiso gubernamental con el desarrollo del nuevo Hospital de Iquique. La iniciativa busca responder al crecimiento urbano y a las demandas sanitarias actuales y futuras de Tarapacá, particularmente en la capital regional, donde la presión asistencial se refleja en listas de espera, aumento de derivaciones y una demanda sostenida por especialidades.

En la ceremonia participaron autoridades regionales y comunales, junto a representantes del ámbito sanitario. Estuvieron presentes los consejeros regionales Lautaro

Lobos, presidente de la Comisión de Salud del CORE; Mauricio Schmidt; Francisco Lincheo y Sergio Asserella; además del alcalde (s) de Iquique, Marco Pérez; el seremi de Salud, David Valle; y el director (s) del Hospital de Iquique, Dr. Pedro Iriondo. La presencia de estos actores fue leída como una señal de coordinación institucional para empujar un proyecto que, por su magnitud, requiere continuidad técnica, respaldo político y una hoja de ruta que asegure su materialización.

Con este paso, el Gobierno Regional, el Ministerio de Bienes Nacionales y el Servicio de Salud de Tarapacá dejarán instalado un punto de inflexión: el terreno deja de ser una barrera y pasa a convertirse en una plataforma concreta para la planificación. El desafío siguiente será transformar este avance administrativo en resultados medibles en el plano técnico, con estudios concluyentes que definen con precisión el tipo de hospital que necesita Tarapacá, su capacidad resolutiva, su integración con la red asistencial y su rol dentro de un polo de desarrollo metropolitano que proyecta al sector sur de Iquique como una nueva centralidad para el crecimiento regional.

